



Plan de acción 2022

Fundabem

En Fundabem queremos que el año 2022 sea un año esencial en la transformación de la entidad. Los procesos iniciados en los años anteriores para aumentar la eficiencia de nuestras actuaciones deben ser reforzados con un intenso esfuerzo por la sostenibilidad medioambiental y económica, la aproximación de más recursos a las personas que residen en el medio rural, y la respuesta a necesidades derivadas de los procesos de envejecimiento y los cambios psicológicos que tanto la pandemia del COVID-19 como otras catástrofes están provocando en las personas con discapacidad.

Asimismo, Fundabem puede y debe ser un canalizador de las iniciativas de las personas con discapacidad en el desarrollo de su ciudadanía activa y en la colaboración para la mejora de su entorno social y medioambiental.

No cabe duda de que la mejora de la gobernanza de la entidad y la colaboración entre el sector productivo de Fundabem, los servicios de formación, autonomía, etc. han de constituir un objeto de trabajo para este año, de modo que podamos intensificar las sinergias entre todos los elementos de la entidad y aprovechar las oportunidades que proporcionan para las personas con discapacidad.

Por otra parte, el amplio espacio de mejora que la entidad tiene en la comunicación de cuanto realiza para alcanzar su misión debe combinarse con el liderazgo que le corresponde en el sector.

Tenemos por delante unos retos apasionantes. Contamos con un equipo extraordinario y el impulso de las personas con discapacidad para ayudarles a hacer realidad sus proyectos. Somos un recurso fiable y comprometido con ellas.

Fernando García
Presidente

SEGUIMOS CAMINANDO....HACIA LA IGUALDAD DE DERECHOS, LA DIGITALIZACIÓN Y LOS SERVICIOS Y PROYECTOS DE CALIDAD Y PARA LA COMUNIDAD.

Fundabem, se encuentra en fase de desarrollo de su digitación y ha conseguido con el trabajo de los dos años ser una marca con mayor reconocimiento en la provincia de Ávila. Las alianzas trabajadas durante el año 2021, esperan que sigan dando sus frutos durante el año 2022.



La pandemia ha tenido una alta influencia en los servicios de la entidad, se ha observado un estancamiento en el nº de usuarios de los servicios de mayor desarrollo en la entidad, por ello este año 2022 trabajaremos para que las familias que se encuentren valorando un recurso de capacitación y fomento de la autonomía se decante por nuestra labor.

Este año trabajaremos para desarrollar el **Servicio de Asistencia Personal**, en Ávila capital y en la provincia. Los primeros 6 meses del año estará dirigido a la difusión y procedimentación del servicio, así como a

dar respuesta adaptada a los casos que se acerquen a nosotros. Nuestro servicio parte del estudio de las necesidades e intereses de la persona beneficiaria, ofreciendo un servicio que permita, desarrolle- mantenga al máximo las capacidades, que facilite su permanencia en el núcleo familiar y/o casa y que no sea un elemento sustitutivo de otros recursos sociales complementarios.

El empleo, es el eje sobre el que giran las diferentes actuaciones de la entidad. Para este año 2022 queremos “desembarcar” en la **localidad de Arévalo**. Esta población no es nueva para nosotros, ya hemos hecho cosas en la localidad pero en esta ocasión el objetivo tiene un propósito de permanencia y de respuesta a las necesidades que las personas con discapacidad de su zona tienen a **nivel laboral**. Nuevo Amanecer, entidad que lleva años trabajando en la zona nos acompaña y apoya en nuestro nuevo reto, ayudándonos a abrirnos puertas. Todos los agentes sociales hemos de acercar los recursos al mundo rural.

En el año 2021, la Junta de Castilla y León nos ha cedido una parcela en Ávila con entrada en por la Avenida Hornos Caleros nº56, la cual une el centro de Protección de Menores “Fuentes Claras”, con entrada por Avenida Hornos Caleros nº 56 y, separada por un muro la Residencia para Personas con Discapacidad por Enfermedad Mental, con entrada por el camino Gansino nº.5, con una superficie de 3766,33m², se encuentra integrada dentro de la parcela catastral 801771UL5071N0001UI. En esta parcela se **desarrollará el proyecto “Capacitación en Agromercado Sostenible”**, que conllevará la formación laboral y creación de puestos de trabajo dentro del sector agrícola y de jardinería, de las personas con discapacidad. Este proyecto tiene un carácter trianual.

Nuestras familias siguen siendo uno de los mayores retos para la entidad, queremos que sigan **siendo participes y protagonistas de las diferentes decisiones y actividades que la entidad propone**. Las familias no han de perder el espíritu reivindicativo que dio pie al surgimiento del tercer sector social. Las familias y las personas con discapacidad han de ser protagonistas activos de su propia vida vs consumidores de servicios diseñados por otros.



Nuestras familias en un porcentaje importante **son mayores** de 65 años y varias superar los 80 años. Empiezan a ser los hijos con discapacidad dependientes los que ven cómo sus padres requieren de los cuidados que ellos recibían de ellos. Los padres en reuniones mantenidas con la entidad han manifestado que cuando ellos falten quieren que sus hijos sigan residiendo en sus casas, postura que actualmente está apoyada por las políticas sociales vigentes.

En contrapunto, los costes de esta demanda actualmente son muy altos e inasumibles para muchas de las familias.

La fundación partiendo de la escucha de las familias y sugerencias de ellas, tiene **diseñado un dispositivo intermedio entre su casa y la institucionalización**, que permite a la persona con discapacidad intelectual seguir residiendo en su entorno, compartiendo vivienda y con los apoyos necesarios. El reto es conseguir en el momento que cada familia lo necesite los recursos económicos que permitan la activación del dispositivo habitacional. Para ello habrá que llegar acuerdos y conseguir nuevos avances.

“El proyecto **Activismo Medioambiental** “ iniciado en Navalunga en septiembre de 2021 con una jornada sensibilizadora y de cuidado del medio-ambiente tratará este año 2022 de dar respuesta a la necesidad de un cambio de metodología hacia una formación que responda a las nuevas demandas sociales, medioambientales

y económicas, pasando de ser lineales a circulares, donde las personas con discapacidad sean sujetos activos y proactivos.



Este proyecto se desarrollará a nivel rural y a nivel local en Ávila capital, ligado a otro proyecto cada vez más reconocido y con alto impacto social como es “**Un pueblo un bosque**”, que este año 2022 espera doblar las plantaciones desarrolladas en el año 2021. Pretende ser un referente en la provincia de Ávila como proyecto de

recuperación de zonas forestales con un componente social y emocional. Su participación en la **actuación para recuperar la zona** afectada por el incendio de Navalacruz que calcinó 22.000 hectáreas, esperamos sea importante durante este año 2022.

FUNDABEM, MIDE SU TRABAJO.

Nuestros principales objetivos para 2022 son:

OBJETIVO	IMPACTO EN 2021	LOGRO PARA 2022	OBSERVACIONES
Implantación y desarrollo del Servicio de Asistencia Personal en Ávila capital y provincia.	3	8	Procedimentación, difusión e implementación.
Incremento de los usuarios en los centros	31 8 9	37 12 11 2	Laldea Navaluenga Viviendas supervisadas Vivienda del programa de itinerarios
Las personas con discapacidad: Activistas medioambientales y de la economía circular		<ul style="list-style-type: none"> - Desarrollo de dos productos de calidad con residuos plásticos reconvertidos a materia prima. - Desarrollo de al menos 5 actuaciones sensibilizadoras y plantaciones. - Presentación de resultados de las diferentes acciones como contenidos digitales. 	Presentación de productos para su comercialización solidaria.
Centro de Capacitación laboral en Agromercado sostenible.	Obtención de la cesión de la parcela	<ul style="list-style-type: none"> - Diseño e inicio del desarrollo de las infraestructuras con criterios de sostenibilidad 	

		<p>ambiental y económica.</p> <ul style="list-style-type: none"> - Captación de un 20% de fondos privados para su construcción. - Acuerdos con administraciones. 	
Implantación del servicio de Empleo en la localidad de Arévalo		<ul style="list-style-type: none"> - 50 inscritos en el servicio. - 20 convenio de colaboración con empresas de la zona. - 10 contratos de trabajo. - 1 Networking con Empresas. 	
Hacia la excelencia laboral.	<p>Procedimentación del 50% de los procesos del CEEIS.</p> <ul style="list-style-type: none"> - 1 sesión plenaria de la entidad. - 1 formación sobre ODS 	<ul style="list-style-type: none"> - Certificación Óptima. - Procedimentación del 80% de los procesos del CEEIS. - 2 sesiones plenarias. - 2 formaciones sobre ODS. 	

FUNDABEM SEGUIRÁ DURANTE 2022 MEJORANDO Y DESARROLLANDO SUS PROYECTOS Y SERVICIOS.

La entidad durante este año 2022, mantendrá en activo los proyectos que se han venido desarrollando durante el año 2021 : Talleres “ Te cuento, un cuento”, “Taller del Asombro” para centros escolares, se continuará desarrollando contenido digital usando APP como el Croma, se mantendrá la red social “Lo Cotidiana de C.O” que quiere convertir a la persona con discapacidad en influencer sociales, se seguirán desarrollando los programas “Itinerarios Personalizados de Inserción Socio-laboral para personas con discapacidad” este año aumentando su acción en la zona de Arévalo. Nuestro Centro Concertado de FPB seguirá trabajando para que sea conocido como recurso que da respuesta



educativa a alumnos con nee en la provincia de Ávila que se decantan por la FP y seguirá formando a su claustro para que los nuevos métodos de enseñanza-aprendizaje, basadas en el uso de APP y en manejo y aplicación tanto de maquinaria sostenible como de técnicas profesionales respetuosas con el medio ambiente.

El centro “Fundabem-Navaluenga”, ubicado en entorno rural sigue teniendo el gran reto de ofrecer actividades de calidad y acercar los servicios de la fundación a las personas beneficiarias del centro y personas beneficiarias de la zona de influencia del centro en materia de empleo, ocio, asesoramiento a familias, sensibilización....La pandemia ha provocado una bajada de personas usuarias y la escasa entrada de usuarios nuevos en los últimos dos años, es un reto que hemos



de perseguir, tratar de cubrir el mayor número de plazas en el mismo lo que permite el aumento del a ratio de profesionales y por ende la mejora de la calidad.

El Servicio de Viviendas Supervisadas para personas con discapacidad, demuestra cada año lo necesario que es en el fomento de la autonomía personal e independencia de las personas con discapacidad intelectual. Es un recurso que ofrece una alternativa

no institucional a personas huérfanas, menores que abandonan sistemas de protección...que por sus características pueden desarrollarse en un entorno lo más normalizado posible.

La Fundación tiene como reto, conseguir que sus viviendas sean lo más seguras y accesibles posibles, de forma que las personas con discapacidad puedan vivir con nivel de apoyo – supervisión-el mayor tiempo posible sin tener que ser institucionalizadas en una residencia.

En 2021 Fundabem proporcionó formación a una federación de personas con discapacidad en materia de los Objetivos de desarrollo sostenible y queremos impulsar esa formación para que este sector se comprometa más con ellos como un cauce para desarrollar una sociedad más justa, igualitaria, respetuosa con el entorno y sostenible.



DEBEMOS DEJAR UN PUNTO IMPORTANTE PARA LOS VOLUNTARIOS Y COLABORADORES DE LA ENTIDAD.

Este 2022, FUNDABEM trabajará para fidelizar a los voluntarios y colaboradores con la entidad. Sin ellos no podemos conseguir el impacto que la entidad quiere. La fuerza del voluntariado en la realización de acciones puntuales es importante y en las de continuidad necesario.



La entidad seguirá fomentando el voluntariado corporativo, organizado por empresas y entidades que tienen sede en la provincia. Este tipo de acciones sensibiliza trabajadores y da a conocer realidades muy cercanas. Un porcentaje de este tipo de voluntariado conseguir “ligarse” con la entidad manteniendo su compromiso con la misma en acciones puntuales o como colaborador.

La entidad tiene una bolsa de colaboradores que desarrollan su actividad personal y profesional en diferentes ámbitos y sectores. Es un capital humano que sumado al voluntariado muy interesante y que hace que la entidad trabaje duro para cuidarlo y ampliarlo.

Este año 2022, ha de ser un año que obtenga resultados positivos para todos para los que dan y para los que reciben.

FUNDABEM COMO ENTIDAD QUIERE SEGUIR MEJORANDO Y DEMOSTRANDO CON RECONOCIMIENTOS COMO LO HACE.



sin un sello de estas características.

La fundación este año 2022 espera recibir el Sello Óptima que concede la Junta de Castilla y León a las empresas y entidades que potencian la igualdad entre hombres y mujeres. No podemos tener un lema como IGUALES y PUNTO,

La fundación este año 2022, mejorará sus **procesos y procedimiento** tanto de la fundación como del CEE. En busca de la Excelencia en su trabajo.

La fundación seguirá formándose en materia de **Buen Gobierno, Medioambiente y Transparencia**, para cumplir con los requisitos que diferentes empresas, entidades y administraciones nos soliciten como garante de que los fondos que nos conceden o donan se emplea en lo que decimos que hacemos.

La fundación se encuentra alineada con los siguientes Objetivos de Desarrollo Sostenible, los cuales están presentes en mayor o menor medida en cada uno de los proyectos que desarrolla.



A nivel económico, la entidad pretende conseguir una **estabilidad económica** que la permita desarrollar aquellos proyectos finalistas que promueven cambios sociales y/o mejoras en el entorno. Seguiremos lanzando campañas de captación de donaciones, tanto pequeñas aportaciones como a nuevos grandes donantes.

Nuestros partner siguen siendo compañeros de viaje imprescindibles. La fundación trabaja para que estos sientan orgullo de pertenencia y sean embajadores de nuestra misión allí donde vayan. Para ellos se organiza anualmente un acto de reconocimiento público y nuestras redes les visibilizan por su implicación e impacto social compartido.

<https://www.fundabem.es/colabora/>

Igual y punto.

Fundabem